

BOLETÍN DE PRENSA No. 091

Es considerado por muchos teóricos que la familia es la unidad básica de la sociedad, ya que en ésta se forma a los miembros a través de valores y costumbres, y en ella se apropian de las pautas de comportamiento que tendrán con los demás miembros de la colectividad.

La globalización ha permitido nuevas concepciones del núcleo de la sociedad, señaló en entrevista la maestra María Zapopán Tejeda Caldera, Jefa del Departamento de Trabajo Social de la Universidad Autónoma de Aguascalientes quien mencionó que se tiene, además de la familia nuclear formada por padre, madre e hijos, la familia compuesta cuyos miembros son padres divorciados con nueva pareja e hijos. Además también existe la familia monoparental que está integrada por la cabeza, que puede ser madre o padre e hijos, la familia por afinidad que congrega a personas que no tienen lazos consanguíneos como amigos, amigas o individuos con preferencia sexual afín, así como la familia unilateral en la cual una persona adulta autosuficiente, vive sola sin sus hijos.



Aparte de los nuevos núcleos familiares, de igual manera el cambio de rol ha afectado la forma de relacionarse, destacó la maestra Tejada Caldera, al ejemplificar que: la mujer lleva a cabo una actividad remunerada para cooperar en la manutención, y mientras el padre se hace cargo de la atención de los niños. Las modernas tecnologías han orillado a vivir a las personas en un proceso de individualización, transformando los valores; aunado a ello la falta de comunicación ha disminuido las relaciones interpersonales, ocasionando que se busquen otros círculos de convivencia que no necesariamente son positivos.





Ante este panorama, los trabajadores sociales de la UAA tienen un papel muy importante, pues siempre le apuestan a la integración familiar, para lograr estabilidad emocional, apoyo económico, comunicación con tiempo de calidad y el ejercicio de los roles adecuados a cada circunstancia, recalcó la maestra Tejeda Caldera.

Los alumnos de Trabajo Social de la UAA, se preparan constantemente con metodologías actuales para comprender las distintas formas de convivencia en la sociedad. Identifican los valores que se presentan y el proceso de individualización de la población. Gracias a su empatía, crean proyectos de intervención que ayudan al cambio del entorno social, siempre involucrando al beneficiado, los Trabajadores Sociales no son asistencialistas.

La Promoción Social que ponen en práctica los estudiantes y sus profesores, logra que las familias se activen y entren en una dinámica positiva; de esta manera son guiados por el trabajador social, las personas se convierten en los gestores de su futuro, enfrentan problemas y buscan soluciones, subrayó la maestra María Zapopan Tejeda Caldera.

Para terminar informó que el viernes 4 de marzo, en el auditorio Ignacio T. Chávez de la UAA, se realizará un evento académico de gran relevancia, ya que celebrarán el Día de la Familia y el Día Internacional de la Mujer con actividades que enriquecen tanto los alumnos y académicos de la Licenciatura en Trabajo Social, así como a la población en general.